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estamos conseguindo por aqui.
  As reações no Brasil foram marcadas ora pela 
surpresa, ora por certa histeria. Chama a atenção 
como a abordagem do assunto varia ao sabor das 
convicções ideológicas e políticas. Pessoas que 
eram contra as restrições agora advogam pelo 
cancelamento do Carnaval, evento programado 
para meses adiante. Outras, com posições antes 
restritivas, agora aprovam os planos de 
flexibilização sem considerar as incertezas 
trazidas pela ômicron. Mariana e Ouro Preto 
seguem sem uma certeza se haverá ou não a 
tradicional festa de réveillon. Nos bastidores do 
poder executivo soa a informação de que o evento 
será cancelado.
  Portanto, para maior segurança de todos, 
entretanto, a sugestão é se pautar em dados 
científicos e de especialistas, antes de tomar 
decisões vinculadas a especulações de mídias 
sociais.
Com informações do infectologista Esper Kallar

funcionaria como uma vacina atenuada.
  A teoria é interessante: se fosse mais 
transmissível e não causasse doença grave, 
poderia ampliar a porcentagem de pessoas 
imunizadas reduzindo, consequentemente, os 
bolsões de suscetíveis que pudessem gerar outras 
ondas de transmissão. Entretanto, infelizmente, a 
ômicron pode levar à doença grave em indivíduos 
não vacinados. Não se pode e não se deve, 
portanto, contar com isso. O esforço deve 
permanecer concentrado na ampliação da 
vacinação.
A nova variante, quinta considerada "de 
preocupação" pela OMS (Organização Mundial 
da Saúde), serve também para alertar que esta não 
deverá ser a última das variantes de preocupação 
que irão surgir. Mais do que isso, as chances de 
que apareçam outras serão maiores enquanto a 
vacinação não for disponibilizada para todo o 
mundo, inclusive para países com recursos 
limitados, com cobertura vacinal ampla, como 

características diferentes. Somente a observação 
dos casos de Covid-19 causados pela variante e 
de seu comportamento na cadeia de transmissão 
poderá dar as respostas. Antes disso, tudo será 
mera especulação.
  Até o momento, dados preliminares da África do 
Sul não apontam para doença de maior gravidade. 
De acordo com observação, ainda pendente de 
confirmação, parece que esta variante causa uma 
forma mais branda da doença. Teria, esta variante 
do novo coronavírus, menor capacidade de 
agressão ao hospedeiro? Muito cedo para afirmar.
Embora ainda faltam dados sobre o efeito de 
medicamentos antivirais e dos anticorpos contra a 
nova variante. Dados preliminares não sugerem 
grande mudança da ação contra a nova variante, 
mesmo porque as mutações se concentram em 
regiões do vírus fora do local de ação desses 
remédios. Alguns sugeriram, mesmo, que a 
doença causada pela variante ômicron pudesse 
ser uma das soluções para a pandemia, pois 

  É bom ressaltar que os dados ainda estão 
chegando, mas é impressionante o impacto 
imediato que a identificação da nova variante 
ômicron tem causado ao redor do mundo. 
Mercados caíram, governos se adiantaram em 
fechar fronteiras e muitos países vêm 
rapidamente investigando possíveis infectados 
pela nova variante bem como o Brasil, que 
mesmo na lentidão em relação ao passaporte de 
vacinação avança na vacinação interna.
  Contudo, já percebemos que a variante pode se 
espalhar rapidamente. Até a conclusão deste 
editorial, 41 países, em todos os continentes, já 
identificaram ao menos um caso de Covid-19 
causada pela ômicron, o que atesta sua 
capacidade de alta transmissibilidade. 
  Ademais, ter trinta e duas mutações somente na 
espícula do vírus já é motivo de um amplo debate. 
Mas é importante dizer que o fato de um vírus ter 
mais mutações não significa que ele será mais 
transmissível ou que causará doença com 
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CONEXÕES E AFETOS–  René Dentz, Ph.D.Psicanalista nas clínicas Atapem (Mariana) e Ânima 

(Ouro Preto) Professor na PUC-Minas e UNIPAC-Mariana / Pós-Doutorado pela Université de Fribourg/Suíça / 

Autor do livro "  Horizontes de Perdão"
  O Bullying é uma realidade tão antiga quanto a escola, 
intensificado com a universalização do ensino no 
Brasil, quando presenciamos maior diversidade nesse 
ambiente. No entanto, apenas nas últimas duas décadas 
que começamos a nomear e identificar esse grave 
problema social no contexto escolar. A escola é o 
momento de muito importância na vida das pessoas, 
pois passamos muitos anos nele e tempos cruciais para 
a formação da personalidade e a adesão a diversos 
comportamentos. De igual modo, pode ser o momento 
se instauração de traumas e bloqueios de diversas 
ordens. 
  Presencio na clínica problemas de diversas ordens: 
pessoas que não conseguem falar em público por terem 
sido ridicularizadas na sala de aula, diante de uma fala 
equivocada e que teve como consequência o riso de 
colegas. Em paralelo, é comum encontrar pessoas que 
tiveram significativos problemas em sua autoimagem 

por causa de brincadeiras de colegas no passado. Há 
duas décadas era comum escutar das escolas que o 
problema de comportamento não era tarefa e missão 
educacional em recreios e ambientes não escolares. 
Hoje, grande parte do bullying é realizado 
justamente nesse ambiente não-escolar, virtual, mas 
iniciado e continuado pela escola. O ambiente 
virtual,  que aparenta ser sem lei e sem 
responsabilidade, é um prato cheio às práticas 
violentas. Dessa forma a escola não teria como 
atuar? Definitivamente tem e é sua responsabilidade 
sim, juntamente com os pais. A escola precisa de 
uma vez por todas entender que é sim seu papel 
fornecer uma educação integral. Assim, seu aluno 
deve ser ético e, se não for, será preciso intervir. Nos 
nossos tempos, cada vez mais o conhecimento é 
acessível, mas a mudança de comportamento não! 
Quero dizer, trabalhar temas como personalidade, 

emoções, comportamentos, ética, é de uma ordem 
mais complexa e deve ser feito por uma via mais 
individualizada,  ao  mesmo  tempo  que 
coletivamente. Não tenho dúvidas de que cada vez 
mais as empresas irão valorizar atitudes 
comportamentais, experiências singulares e história 
pessoal, e menos formação acadêmica pura. Quantas 
pessoas sabem muito, mas não conseguem 
apresentar no ambiente de trabalho a sempre atual 
“inteligência emocional”? 
  Costumo dizer que a nossa sociedade conquistou 
liberdades e isso é ótimo! Contudo, na mesma 
proporção dessa conquista, é preciso aumentar as 
responsabilidades. Se a escola possui diversos 
instrumentos de formação, por que não buscar nos 
seus egressos as consequências do bullying 
negligenciado? Talvez fosse um mecanismo de 
catarse importante para muitas pessoas e ainda de 

perdão e reconciliação com a própria escola, com 
colegas e com consigo mesmo. Além disso, seria um 
excelente exercício para a escuta e estar mais atento 
aos problemas futuros. É uma proposta que já 
passou por situações judiciais, mas que, a meu ver, 
deve avançar em direção ao caminho de uma justiça 
restaurativa. Vejo muitas pessoas na clínica que, sim, 
perderam sua liberdade psíquica por causa de 
negligências escolares do passado. 
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em Educação. Membro da Casa de Cultura- Academia Marianense de Letras, da AMULMIG e da ALACIB-MARIANA. Autora de 18 livros
profundas, nostalgias de bons tempos. Bons 
tempos são natais debaixo do teto de pai e mãe. 
Lágrimas corredeiras sobre o rosto enrugado e 
corado, definem sepultadas alegrias. Uma 
senhora caminha com dificuldades pelas ruas. 
Tropeça, mas continua. Dois pedintes de esmolas. 
Vendedores ambulantes. Quantos vendedores 
informais. Estia, esfria, chove. Entro na 
lanchonete. Pão-de-queijo macio. Atendente 
triste. Solicito decidida: cappuccino quente. 
Fumaça sobe da caneca branca. Turistas entram e 
saem de lojas, restaurantes e cafeterias. 
Observo o movimento da rua Direita. Pessoas 
olham vitrines. Param, entram, perguntam, 
compram ou seguem. Um homem xinga os 
turistas que param no meio da calçada, impedindo 
o fluxo de pedestres. Dois policiais param a 
viatura no meio da rua, para revistar dois jovens 
negros. Terão motivos, ou mais um caso de 
racismo estrutural? Trânsito congestionado. 
Excesso de autoridade. Paro, observo a revista. 
Abordagem invasiva, constrangedora. Grupo de 
pessoas observa sem intervir. Sigo em busca de 
outros motivos para continuar a perambular pelas 
vias estreitas. Tropeço em estrutura metálica no 
meio do caminho, que servirá de base para os 
enfeites natalinos. Raios passam pelo metal? Não 
sei. Cachorro revista o lixo. Paro. Converso com 
dois conhecidos. Sento-me no banco da praça. 
Respiro. Transpiro. Cansaço e estresse 
acumulados. 
  Dor nas costas, no dente, nas pernas... Sol 
engolido por nuvens cheias e cinzentas. Sol e 
chuva, um rende o outro num compasso livre e 
respeitoso. Falta um punhado de dias para o 
Natal. Nenhum presente enfeita minha árvore 
sem bolas, laços, fitas e luzes. Tristeza é encarada 
de frente. Ontem menos triste, hoje mais triste, 
futuramente mais ou menos feliz. Reflito sobre a 
vida. É pedra, pau; é algodão e seda. Recursos que 
seguem, recursos que travam ou liberam 
caminhos. Colhi experiências, flores frescas, 

pedras ,  n inhar ias  de  ca r inho ,  fa r tas 
contrariedades. Respondo o cumprimento de 
alguém. Sinto pelas perdas desta semana. 
Amanhã? Creio que o sol não surgirá. 
  Chuva que encharca o jardim de casa. Chuva 
que entra pela janela do quarto. Chuva que lava 
amarguras. Chuva que rebrota plantas. Chuva 
que limpa e suja. Bloco de notas eletrônico 
guarda impressões diárias. Uma bagatela de 
tristeza faz um bem danado à alma compulsiva. 
Nada mais apreciado do que gosto musical pela 
canção de passarinhos. Amanhã é dia de feira, dia 
de tirar o tapete do chão, dia de aspirar o pó dos 
móveis, dia de lavar parede, dia de limpar 
guarda-roupa, dia de arear todas as vasilhas de 
alumínio, dia de encerar o chão... Faxina, faxina 
mesmo. Tiro o celular da bolsa.    Clico na 
câmera do aparelho móvel. Miro pássaros 
decolando ou aterrissando. 
Vêm do céu, voltam para a terra. Vão e voltam 
quando bem querem. Livres de gaiolas, 
burocracias ,  perrengues. . .  Motivo  de 
planejamento neste Natal é quitar arestas e 
mágoas acumuladas.  Acumular frascos 
generosos de delicadeza, lealdade e gratidão. 
Agora respiro um pouco mais aliviada. Um 
segundo dentista, este velho conhecido, restaura 
meu dente danificado em intervenção de 
profissional novato no mercado, mas instalado 
em suntuosa clínica. Natal é tempo de restauros. 
Restaurei meu sorriso!

  Ruas lotadas. Chuva intensa. Tempo neblinado. 
Capim florindo no asfalto. Crianças brincam na 
água barrenta da enxurrada; gritam e correm. 
Música natalina e latidos de cachorro invadem 
meus ouvidos. Visualizo lojas que exibem enfeites 
multicoloridos. Cadeira de espera. Consultório 
cheio. Dor no dente. Serviço que não satisfaz. O 
que seria puramente estética, vira pesadelo, dor de 
cabeça. Mau presságio. Irritação e deselegância 
profissional. Aqui, ali e acolá, há profissionais de 
toda natureza. 
  Saio do consultório aos prantos. Pico de pressão. 
Desço a avenida, um homem pergunta o motivo 
do choro.  É um cisco,  digo ao ilustre 

desconhecido. Máscara escancara olhos 
neblinados. Banco lotado. Início do mês. Olhos 
ávidos de quem não sabe disfarçar curiosidade. 
Águas salgadas, águas de desentendimentos. 
Natal,  época de renovação,  perdão e 
replanejamentos. Pombas voam do alto da torre 
para o adro da Sé, passeiam pelo calçamento e 
tornam a levantar voo. Barracas expõem 
iguarias da região. Pássaros voam assustados. 
Fios de luzes são colocados nas árvores, ruas e 
sacadas de antigos casarões. Não me lembro das 
iluminações do ano passado. Neste ano há luzes 
mais luminescentes, sofisticadas e coloridas. 
  Final de ano traz lembranças e marcas 

O QUE NÃO PODEMOS ESQUECER ACERCA DO BULLYING?

ÔMICRON: UMA VARIANTE QUE PODE FAZER DIFERENÇA
 NA IMUNIZAÇÃO 

Temos que para com especulação e acreditar na ciência, essa sim é fundamental para entendermos os impactos dessa variante.

NATAL É TEMPO DE RESTAUROS
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REPRESENTANDO MARIANA: MARIANENSE CONQUISTA 
CAMPEONATO MINEIRO DE MOTOCROSS DE 2021 EM ITAMONTE

Joubert Castro com apenas 16 anos, demonstrou garra, determinação e paixão pelo esporte.

título de renome nacional.  Vale pontuar, o 
esforço do atleta marianense que soma mais de 
300 troféus vindos dos quatro cantos do país. 
  Maria Izabel, mãe do jovem Joubert destaca, 
“essa conquista é para honrar a nossa querida 
cidade de Mariana, estou extremamente feliz em 
ver o sonho do meu filho se tornar realidade, 
trouxe o tão esperado título de campeão mineiro 
para a nossa cidade”.  
  Para o pai do jovem campeão mineiro, Joubert 
Macário, “É extremamente gratificante ver meu 
filho ser campeão mineiro. Trabalhamos muito 
para que isso acontecesse. Muito suor, alegrias e 
conquistas esse é o resultado que trazemos para 
Mariana”. Destaca Macário. 
  O jornal Panfletu´s conversou com o campeão 
mineiro de Motocross 2021. 

“Trazer esse título para minha cidade representa 
muito. Amo o que faço e tenho certeza que com fé 
no nosso todo poderoso vamos fazer de Mariana 
referência em Motocross”. Enfatiza Joubert.
  A equipe do jornal Panfletu´s deseja ao jovem e 
sua família os mais sinceros elogios pela 
dedicação e amor envolvidos nesta grande 
conquista emocional e coletiva. 

   No último domingo dia (05/12), o atleta Joubert 
Castro de 16 anos, morador da cidade de Mariana, 
com atuação no segmento há 8 anos, treinado pelo 
seu pai com incentivo de treinamento pela CT 
trilhas da Serra nas cidades de Santa Luzia e Belo 
Horizonte a cerca de 220 km de Mariana, 
conquistou na cidade de Itamonte o título de 
campeão mineiro de motocross 2021. 
  Seu pai Joubert Macário de Castro e sua mãe 
Maria Izabel Tete de Castro, não poupam esforços 
para a conquista de seu filho. Levam o jovem em 
outros municípios para que o mesmo realize o seu 
treino. Lamentavelmente a equipe do jornal 
Panfletu´s apurou que a pista que era propícia 
para o treinamento do Joubert Castro, em 
Mariana está utilizada para outros fins. O que 
impede o treinamento dos atletas do município no 
local.   
  Fora de todas as adversidades o jovem Joubert é 
o mais novo Campeão Mineiro de Motocross 
2021. O campeonato iniciou-se em março deste 
ano e terminou no último domingo, (05/12), 
consagrando nosso marianense campeão mineiro. 
Joubert, participa também do Campeonato 
Brasileiro de Motocross e pode trazer para a 
Primaz de Minas mais um super e importante 

Fotos: Divulgação / Arquivo de Família
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ECONOMIA: MERCADO FINANCEIRO PROJETA INFLAÇÃO 
EM 10,18% PARA ESTE ANO

Previsão para o crescimento do PIB cai de 4,78% para 4,71%.

  Para alcançar a meta de inflação, o Banco 
Central usa como principal instrumento a taxa 
básica de juros, a Selic, definida em 7,75% ao ano 
pelo Comitê de Política Monetária (Copom). Na 
última reunião do Copom deste ano, marcada 
para amanhã e quarta-feira (8), a previsão do 
mercado financeiro é que a Selic suba para 9,25% 
ao ano.

   A previsão do mercado financeiro para o Índice 
Nacional de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA), considerada a inflação oficial do país, 
subiu de 10,15% para 10,18% neste ano. Essa foi 
a 35ª elevação consecutiva da projeção. A 
estimativa está no Boletim Focus desta segunda-
feira (06/12), pesquisa divulgada semanalmente 
pelo Banco Central (BC), em Brasília, com a 
expectativa das instituições para os principais 
indicadores econômicos.
Para 2022, a estimativa de inflação subiu de 5% 
para 5,02%. Para 2023, a previsão passou de 
3,42% para 3,50% e para 2024 foi mantida em 
3,10%.
  A previsão para 2021 está acima da meta de 
inflação que deve ser perseguida pelo BC. A meta, 
definida pelo Conselho Monetário Nacional 
(CMN), é de 3,75% para este ano, com intervalo 
de tolerância de 1,5 ponto percentual para cima 
ou para baixo. Ou seja, o limite inferior é 2,25% e 
o superior de 5,25%. Para 2022 e 2023, as metas 
são 3,5% e 3,25%, respectivamente, também com 
intervalo de tolerância 1,5 ponto percentual.
Taxa de juros

Para o fim de 2022, a estimativa é de que a taxa 
básica chegue a 11,25% ao ano. E para 2023 e 
2024, a previsão é de Selic em 8% ao ano (a 
previsão da semana passada era 7,75% ao ano) e 
7% ao ano, respectivamente.
Quando o Copom aumenta a taxa básica de juros, 
a finalidade é conter a demanda aquecida, e isso 
causa reflexos nos preços porque os juros mais 

altos encarecem o crédito e estimulam a 
poupança. Além disso, os bancos consideram 
outros fatores na hora de definir os juros cobrados 
dos consumidores, como risco de inadimplência, 
lucro e despesas administrativas.
  Quando o Copom reduz a Selic, a tendência é de 
que o crédito fique mais barato, com incentivo à 
produção e ao consumo, reduzindo o controle da 
inflação e estimulando a atividade econômica.
PIB e câmbio
  As instituições financeiras consultadas pelo BC 
reduziram a projeção para o crescimento da 
economia brasileira este ano de 4,78% para 
4,71%. Para 2022, a expectativa para o Produto 
Interno Bruto (PIB) - a soma de todos os bens e 
serviços produzidos no país - é de crescimento de 
0,51%. Na semana passada, a estimativa de 
expansão era de 0,58%. Em 2023 e 2024, o 
mercado financeiro projeta expansão do PIB de 
1,95% e 2,10%, respectivamente.
A expectativa para a cotação do dólar subiu de R$ 
5,50 de R$ 5,56 para o final deste ano. Para o fim 
de 2022, a previsão passou de R$ 5,50 para R$ 
5,55.

MAIS PRÓXIMO DE VOCÊ: PROJETO 
OUVIDORIA NA ESCOLA É LANÇADO EM 

MARIANA
Projeto visa o estreitamento da comunidade escolar com o município.

Como participar:

A Ouvidoria na Escola será para toda a 
Rede Municipal de Ensino e a equipe da 
Secretaria de Educação e Controladoria 
Geral, juntamente com a Ouvidoria 
Municipal oferecerão auxílio para as 
escolas.
Canais de atendimento:

As ouvidorias podem ser encaminhadas 
pelos seguintes canais:
Site: http://www.ouvidormunicipal.com.br
Telefone: 0800-444-0010
WhatsApp: (31) 98799-0828
Aplicativo: Ouvidoria Municipal

  A Controladoria Geral, juntamente com a 
Ouvidoria Municipal, anuncia o lançamento 
do Projeto Ouvidoria na Escola. A iniciativa, 
em parceria com a Secretaria de Educação, 
tem como objetivo aproximar a comunidade 
escolar da administração pública, tornando-
se o principal canal e forma de transparência 
entre ambos.
Segundo a equipe responsável, serão 
disponibilizados computadores nas 
escolas,  no qual os alunos e seus 
responsáveis, além de toda a comunidade 
local, poderão encaminhar solicitações, 
reclamações ou sugestões e também 
acompanhar o andamento da ouvidoria no 
site.
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  Representando todos os agraciados, o 
Desembargador Sr. Pedro Aleixo Neto, ressaltou: 
“Fiquei muito honrado com o convite para ser 
orador nessa oportunidade. Mariana para mim e 
minha família tem um significado muito especial. 
Meu avô, Pedro Aleixo, aqui nasceu, no distrito de 
Bandeirantes, e sempre teve pela sua terra natal 
um carinho muito especial, e esse carinho ele 
passou para seus filhos e netos. Parabenizo a 
todos os homenageados! Essa festa, para mim, tem 
um significado muito importante, porque honra e 
lembra a memória do meu avô, um carinho que 
apenas uma cidade, um povo da envergadura, 
grandeza e nobreza de Mariana e dos marianenses 
poderia nos dar”.
  Para nós, a cerimônia reafirma os compromissos 
que temos em promover a igualdade social, a 
justiça e a paz. Defendendo a liberdade e a 

    No último sábado (27/12), Mariana realizou a 
Solenidade  Pres idente  Pedro  Aleixo, 
homenageando personalidades do ramo jurídico e 
q u e  p o s s u em  p ap e l  f u n d amen ta l  n o 
desenvolvimento da nossa cidade, estado e país. A 
cerimônia, instituída pela Lei nº 3.130, tem o 
propósito de resgatar à memória os valores éticos, 
morais  e  cívicos  do Sr.  Pedro Aleixo, 
personalidade marianense, advogado, jornalista, 
professor e político de grande expressão e 
importância.
  Para Ronaldo Bento, Presidente da Câmara dos 
Vereadores de Mariana, “é uma honra e privilégio 
termos um Presidente da República nascido em 
nossa cidade. Isso é uma responsabilidade para 
cada homenageado e cidadão marianense”, 
destacou.

democracia, guiados pelo exemplo do Presidente 
Pedro Aleixo, homem de muitas virtudes e saberes. 
Que tantos valores se somem à contribuição social 
de cada um, para que Minas Gerais e o Brasil os 
reconheçam!
Quem foi Pedro Aleixo
  Pedro Aleixo, nascido em Mariana, no dia 01 de 
agosto de 1901, foi advogado, jornalista, professor 
e político brasileiro, tendo sido o 16º Vice-
Presidente do Brasil, entre 1967 e 1969. Ele foi 
impedido de tomar posse da Presidência da 
República pela Junta Governativa Provisória. Foi 
também Deputado Estadual, Deputado Federal e 
Ministro da Educação no governo do presidente 
Castelo Branco. Se posicionou contra a edição do 
AI-5, chegando inclusive a elaborar uma revisão 
da constituição de 1967, a fim de restaurar a 
legalidade. Como Vice-Presidente da República, 

foi o último nesta condição a exercer a presidência 
do Senado Federal. Faleceu na cidade de Belo 
Horizonte, em 03 de março de 1975, deixando 
saudades, memórias e uma biografia invejável que 
inspira a todos que conhecem a sua trajetória.
Confira a lista dos agraciados:
- Desembargador Antônio Carlos de Oliveira 
Bispo
- Desembargador Dirceu Wallace Baroni
- Desembargador Flávio Batista Leite
- Desembargador Geraldo Domingos Coelho
- Desembargador José de Carvalho Barbosa
- Desembargadora Juliana Campos Horta
- Desembargadora Valéria Rodrigues Queiroz
- Juiz Federal Mário de Paula Franco Júnior
- Juiz de Direito Jair Francisco dos Santos
- Juíza de Direito Marcela Oliveira Decat de 
Moura

HOMENAGEM: SOLENIDADE PRESIDENTE PEDRO ALEIXO 
RESGATA VALORES ÉTICOS, MORAIS E CÍVICOS

Juíza de Direito Marcela Oliveira Decat de Moura, foi agraciada com a comenda no evento solene.

 Fotos: Lívia Maria e Eduarda Dias
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Alphonsus de Guimarães. 
- Das 13 às 17 horas será ministrado pelo 
presidente da CBBoxe o 3º dia do     Curso de 
Arbitragem, no Centro de Convenções Alphonsus de 
Guimarães. 
- Das 20 às 22 horas serão realizadas as 
Eliminatórias na Arena Badaró. 
16 de dezembro- Das 7 às 9 horas pesagem dos atletas 
no hotel. 
- Das 10 às 12 horas será ministrado pelo 
treinador de campeões olímpicos e referência no boxe 
cubano, Yusmanis Despaigne, o 2º dia de Workshop 
sobre treinamento no boxe, no Centro de Convenções 
Alphonsus de Guimarães. 
- De 13 às 17hs será ministrado pelo 
presidente da CBBoxe o 4º dia do     Curso de 
Arbitragem, no Centro de Convenções Alphonsus de 
Guimarães. 
- Das 19 horas e 30 minutos às 22 horas será 
realizada às Quartas de finais, na Arena Badaró. 
17 de dezembro- Das 7 às 9 horas será realizada a 
pesagem dos atletas no hotel. 
- Das 10 às 12 horas será ministrada pelo Head 
Coach da seleção Brasileira, Mateus Alves, a palestra 
sobre esporte de combate. 
- Das 13 às 17 horas será ministrado pelo 
presidente da CBBoxe o 5º dia do     Curso de 
Arbitragem, no  Centro de Convenções Alphonsus de 
Guimarães.
- Das  20 às 22 horas será realizada às 
Semifinais, na Arena Badaró. 
18 de dezembro- Das 7 às 9 horas será realizada a 
pesagem dos atletas no hotel. 
- Das 18 às 23 horas e 59 minutos serão 
realizadas as finais do campeonato. 
- A partir das 18 horas será realizada a 
avaliação dos alunos do Curso de Arbitragem durante as 
finais, na arena Badaró. 
A Federação de pugilismo das Minas Gerais organiza o 
evento com responsabilidade sanitária, social e segue 
todos os protocolos de segurança da Organização 
Mundial de Saúde contra a Covid-19. 
Para mais informações sobre o evento basta acessar o 
site campeonatodeboxe.fpmg.com.br. 

   O 1° Campeonato Mineiro de Boxe Olímpico vai 
movimentar Mariana entre os dias 13 e 18 de dezembro. 
O evento é promovido pela Federação de pugilismo das 
Minas Gerais, com apoio do Governo Municipal, DO 
Sindicato Metabase Mariana, e das empresas Hawk 
Sports, Casca Fina e 31 Motoristas. Essa competição, 
que será realizada pela primeira vez em terras mineiras, 
tem o intuito de enaltecer o esporte de combate no 
Estado, resgatar o turismo local e promover o bem 
comum na Primaz de Minas. 
   Esse acontecimento está sendo organizado com 
moldes de campeonatos internacionais, conta com 
estrutura de luta, shows, incentivos sociais, alimentação 
e entretenimento. Além da presença das personalidades 
do mundo da luta como: Beatriz Ferreira- medalhista 
olímpica, Rodrigo Minotauro - embaixador do UFC, 
Mateus Alves- Headcoach da Seleção Brasileira e 
Yusmanis Despaigne- referência mundial de Boxe 
cubano. Confira a seguir a programação completa: 
12 de dezembro- Das 13 às 17 horas, chegada das 
equipes no Hotel. 
13 de dezembro- Das 10 às 11 horas, Congresso 
Técnico realizado pelo atual presidente da CBBoxe, 
Mauro José da Silva, no Centro de Convenções 
Alphonsus de Guimarães;
- Das 11 às 12 horas e 30 minutos será 
realizado o sorteio das lutas;
- Das 13 às 17 horas será ministrado pelo 
presidente da CBBoxe o Curso de Arbitragem, no 
Centro de Convenções Alphonsus de Guimarães. 
14 de dezembro- Das 7 às 9 horas, será realizada a 
pesagem dos atletas no hotel. 
- Das 13 às 17 horas será ministrado pelo 
presidente da CBBoxe, o 2º dia do Curso de 
Arbitragem, no Centro de Convenções Alphonsus de 
Guimarães. 
- Das 19 horas e 30 minutos às 22 horas serão 
realizadas as Eliminatórias na Arena Badaró. 
15 de dezembro- Das 7 às 9 horas será realizada a 
segunda pesagem dos atletas, no Hotel. 
- Das 10 às 12 horas será ministrado pelo 
treinador de campeões olímpicos e referência no boxe 
cubano, Yusmanis Despaigne, o Workshop sobre 
treinamento no boxe, no Centro de Convenções 

FEDERAÇÃO DE PUGILISMO DAS MINAS GERAIS DIVULGA A 
PROGRAMAÇÃO DO 1° CAMPEONATO MINEIRO DE BOXE OLÍMPICO 

Competição acontece de 13 a 18 de dezembro na Arena Mariana.

@jornalpanetus@jornalpanetus

o Pix saque, o consumidor envia um Pix para o 
estabelecimento e recebe na hora o valor 
correspondente. No caso do Pix Troco, o cliente 
envia um Pix com valor superior ao produto ou 
serviço que está adquirindo e recebe o troco em 
espécie.
  Para incentivar o comércio a oferecer o serviço, 
o Banco Central informou que cada operação vai 
gerar um crédito que varia entre R$ 0,25 e R$ 
0,95, valor que será pago pela instituição 
bancária vinculada à empresa, e não pelo 
consumidor.
De acordo com o coordenador do Procon da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), Marcelo Barbosa, essas duas novas 
modalidades de uso do Pix facilitarão bastante a 
vida do consumidor. Contudo, ele alerta que “as 
regras de segurança para utilização dessa 
ferramenta devem ser sempre observadas, entre 
elas os cuidados com o uso da senha e a 
verificação se de fato o local de destino da 
transferência é realmente o estabelecimento 
comercial em que a transação está sendo 
realizada.”

   Incorporado com entusiasmo ao dia a dia por 
parte  significativa dos  consumidores  e 
fornecedores, o Pix agora tem duas modalidades 
de uso. Estão valendo desde o dia (29/11), o Pix 
Saque, que permite o saque em dinheiro em 
estabelecimentos comerciais credenciados, e o Pix 
Troco, no qual o consumidor pode receber o troco 
em espécie quando fizer uma compra.
  A adesão dos estabelecimentos comerciais a 
esses serviços é opcional e pode ser feita a 
qualquer tempo. Instituições financeiras, 
terminais de auto-atendimento bancário e lojas, 
por exemplo, são alguns dos estabelecimentos 
que podem se cadastrar para oferecer o Pix Saque 
e o Pix Troco a seus clientes. Segundo as regras 
divulgadas pelo Banco Central, os consumidores 
têm direito a até oito operações gratuitas por mês. 
O limite máximo para transações nessas duas 
novas modalidades é de R$ 500 durante o dia e de 
R$ 100 no período noturno, que vai das 20h até às 
6h. A critério de cada fornecedor credenciado, 
esses limites podem ser menores.
  O funcionamento das duas modalidades é 
praticamente o mesmo do que já existe hoje: para 

NOVIDADE: PIX JÁ PERMITE SAQUE E 
TROCO EM ESTABELECIMENTOS 

CREDENCIADOS
Serviços facilitam a vida do consumidor, mas cuidados 

básicos com a segurança devem ser observados.
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REPARAÇÃO: EDITAL MOBILIZA PRODUTORES RURAIS PARA A 
RESTAURAÇÃO DE 40 MIL HECTARES DE APPS E RECARGA HÍDRICA 

E CINCO MIL NASCENTES NA BACIA DO RIO DOCE
Ação é uma das metas do TTAC, que prevê restauração florestal de áreas degradadas; mobilização acontece em MG e no ES.

  Para conquistar o objetivo, a entidade continua a 
dar andamento à mobilização de proprietários 
rurais de Minas Gerais e do Espírito Santo.
  A ampliação foi uma determinação do Comitê 
Interfederativo. A revisão manteve as grandes 
bacias contempladas – rios Turvo Limpo, Corrente 
Grande, Manhuaçu, Guandu, Santa Maria do Doce, 
Pancas, São João Grande, São João Pequeno e 
Bananal. Porém, amplia de 25 para 65 o número de 
cidades, atendendo, assim, a todas as regiões 
estabelecidas pelo estudo de priorização de áreas 

    Desde o dia 1º de dezembro, a Fundação Renova 
ampliou a meta declarada no  Edital de Adesão de 
Produtores Rurais aos Programas de Restauração 
Florestal de 13 mil para 40 mil hectares de 
Preservação Permanente (APPs) e recarga hídrica, 
a serem recuperadas de forma compensatória na 
bacia do rio Doce. A revisão equivale à meta total 
prevista pelo Termo de Transação e de Ajustamento 
de Conduta (TTAC). O número de nascentes a 
serem recuperadas também aumenta, passando de 
960 para 5 mil, outra importante meta do acordo.

para a restauração florestal, elaborado pela 
Universidade Federal de Viçosa (UFV) e pela 
Universidade Federal de Minas Gerais (UFMG).
   As áreas que serão restauradas não sofreram 
impactos pelos rejeitos do rompimento de Fundão, 
mas sim de outras fontes de degradação, como 
pecuária extensiva, mineração, desmatamentos, 
incêndios, entre outras. As ações entram na 
reparação para contribuir de forma integrada com a 
melhoria da qualidade da água. 
  Do total de 40.000 hectares de APPs e recarga 
hídrica, 25% da restauração será feita a partir de 
técnicas de plantio total de espécie nativas. Os 
outros 75% serão recuperados com ações de 
condução da regeneração natural, quando são 
realizadas intervenções na vegetação como roçada 
seletiva, plantio para enriquecimento de espécies e 
adensamento de indivíduos arbóreos, além de 
outras ações para acelerar a recuperação da 
cobertura florestal.
  A Fundação Renova continua responsável por 
executar a restauração florestal com o fornecimento 
de insumos, mão de obra e assistência técnica para 
implementar os projetos em cada propriedade. O 
produtor rural tem a opção de executar os serviços 
diretamente e receber uma remuneração pelo 
trabalho ou deixar o trabalho por conta de um 
parceiro contrato pela Renova. 
  O proprietário rural que se inscrever terá 
vantagens como o acesso alternativo à 
dessedentação animal ou construção de bebedouros 
para animais nos casos em que a APP a ser 
recuperada seja fonte de água e melhoria na 
produção e na qualidade de água e recebimento de 
Pagamento por Serviços Ambientais (PSA) após 
um ano de implantação do projeto. A recompensa é 
para aqueles que se comprometem a recuperar as 
áreas dentro da propriedade, em especial nascentes, 
outras áreas de preservação permanente e recarga 
hídrica. 
  De acordo com Cláudio Barbosa Soares, 

engenheiro florestal da Fundação Renova, a 
restauração florestal é uma atividade fundamental 
para a recuperação e a manutenção dos 
ecossistemas. “O produtor rural é o ator principal 
neste processo de recuperação, pois as nascentes e 
áreas de recarga dos mananciais que abastecem de 
água a sociedade se localizam em suas 
propriedades. Além disso, a restauração florestal 
impactará positivamente no microclima, no 
restabelecimento da biodiversidade, dentre outros 
benefícios”, afirma.
  O coordenador de Restauração Florestal da 
Fundação Renova José Almir Jacomelli ressalta, 
também, a contribuição  para o produtor. “Esse 
trabalho de restauração florestal surge como uma 
excelente oportunidade para os produtores que 
desejam realizar a regularização ambiental da sua 
propriedade, com recuperação de todo o passivo 
declarado no Cadastro Ambiental Rural (CAR). 
Todo o trabalho, que é custeado pela Renova, gera 
uma fonte extra de recursos financeiros, seja pela 
execução de serviços pelos produtores ou 
simplesmente pelo PSA”, afirma.

Inscrições
  As inscrições são gratuitas e devem ser feitas no 
formulário disponível no site da Fundação Renova. 
Podem participar pessoas físicas ou jurídicas que 
atendam requisitos como: 
ocupar, comprovadamente, propriedade rural 
localizada nas áreas de abrangência do edital; 
demonstrar interesse em recuperar APPs e áreas de 
recarga hídrica da propriedade e possuir o Cadastro 
Ambiental Rural (CAR). Após o cadastramento, a 
equipe vai a campo checar se os inscritos atendem a 
todos os requisitos necessários para seguirem 
adiante.
  O edital ficará aberto até que ocorra adesão 
suficiente para o cumprimento da restauração dos 
40 mil hectares e 5000 nascentes previstos no 
TTAC.
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Endereço: Rua Santa Cruz -86 - Barro Preto - Mariana
Telefone: 98328-6720

Peça o seu delivery e receba no conforto de sua casa

@primebeeff

98328-672098328-6720

@primebeeff

@jornalpanetus

ENVOLVIMENTO E DIVERSIFICAÇÃO: FEIRA DO PRODUTOR DE 
CACHOEIRA DO CAMPO E REGIÃO É UMA REALIDADE

A iniciativa valoriza a agricultura familiar, os artesãos locais e busca a ampliação de mercado os produtores e artistas do distrito e arredores.

filhas em Santo Antônio do Leite produzindo 
geleia e licores, que são produtos do La Do Pé. 
Já em Glaura, a agricultora faz doces de leite, os 
Sabores do Uaimii.
  Dona da barraquinha de hortifruti, Lúcia Maia 
definiu a feira como uma troca de saúde. “Isso é 
uma coisa fantástica e nos dá oportunidade de 
colocar produtos de qualidade, familiar, 
saudável e sem remédios. Trabalho há dois anos 
com meu marido e nós buscamos nos 
especializar, inclusive com cursos da EMATER, 
sempre investindo no conhecimento para 
aprimorar e cada vez mais trazer um alimento 
mais saudável”.
  Fabr íc io  Gonça lves ,  sec re tá r io  de 
Agropecuária, enfatizou que essa feira era a 
principal pauta da pasta no plano de governo 

   Inaugurada no último sábado, 04, a Feira do 
Produtor de Cachoeira do Campo e Região 
ofereceu mais do que apenas um comércio, 
trouxe a esperança de um futuro mais promissor. 
Foram expostos produtos alimentícios, 
artesanatos e também a apresentação de um 
grupo de músicos da Sociedade Musical União 
Social do distrito de Cachoeira. A feira é uma 
realização da Secretaria de Agropecuária de Ouro 
Preto.
  Neuza Santiago, moradora de Santo Antônio 
do Leite, disse estar satisfeita com o movimento 
já no primeiro dia e anseia por mais visibilidade 
do seu trabalho. “Essa feira vai nos dar 
crescimento, pois as pessoas precisam escoar o 
p rodu to  de las  e  e s sa  é  uma  grande 
oportunidade”. Neuza trabalha com suas duas 

municipal. “Queríamos a valorização da 
agricultura familiar, do pequeno produtor e 
pensar além da propriedade,  como a 
regularização das feiras no Município. O 
objetivo é, além do mercado, evidenciar as 
questões culturais dos moradores da zona 
rural. Tenho certeza que a feira é muito mais do 
que um espaço de comércio, vai muito além 
disso”.
  Ainda segundo Fabrício, a Secretaria dispõe de 
técnicos agrícolas, agrônomos e veterinários 
que fazem um trabalho conjunto com os 
produtores, dando todo o suporte profissional, 
com visitas às propriedades e dicas de melhorias 
na produção.
  A prefeita em exercício Regina Braga 
agradeceu todo o empenho da equipe da 

Secretaria de Agropecuária e da EMATER e 
ressaltou a forte presença das mulheres no meio 
agrícola.
 “A Prefeitura está aqui para valorizar e 
abraçar essa ideia, porque além de comer 
comidas mais saudáveis, estamos gerando 
emprego e renda. Essa é a primeira e tenho 
certeza que será um sucesso. Já temos planos 
para implementar nos distritos de Santa Rita de 
Ouro Preto e Antônio Pereira”.
  Para participar da feira é preciso ser produtor 
rural e aguardar a visita da equipe técnica da 
Secretaria para a testagem do produto. 
Atua lmente  são  14  fe i ran tes ,  com a 
possibilidade de ampliação, pois, com a 
inauguração da feira, muitas pessoas se 
interessarão em participar.

Fotos: Ane Souz / Divulgação 



_____________________________________________10 09/12/2021 a 16/12/2021 Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

@jornalpanetus@jornalpanetus

Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

Endereço:	Rua	Bom	Jesus	-	202	-	Centro	-	Mariana

GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

-Indicações
-Sugestões
Trabalhamos em 
prol da 
comunidade!

Endereço: Travessa Santa Cruz, 45B - Barro Preto 

9 8253-0025

Rapadura

Rosquinha caseira

Mel

Feijões

Própolis

Cachaça Artesanal
E muito mais...

PROCURADORIA CITA PRESCRIÇÃO E PEDE ARQUIVAMENTO DE 
CASO DE TRÍPLEX ATRIBUÍDO A LULA

Decisão foi assinada nesta segunda-feira (6) pela procuradora da República Márcia Brandão Zollinger.

anos.
   Outro argumento é que Lula, um "réu 
septuagenário", teria uma redução 
natural do prazo de prescrição pela 
metade.   Além disso, o ex-presidente 
chegou a cumprir 580 dias em prisão, 
até ser solto em novembro de 2019.
  A chamada "prescrição" acontece 
quando um processo demora demais 
para julgar um fato do passado. A 
contagem se refere à data do crime até o 

   O MPF (Ministério Público Federal) reconheceu a prescrição do processo 
contra o ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) no caso do tríplex de 
Guarujá (SP). A decisão foi assinada nesta segunda-feira (6/12), pela 
procuradora da República Márcia Brandão Zollinger.
  Na ação, o ex-presidente é acusado de lavagem de dinheiro e corrupção. A 
prescrição foi consentida pelo MPF com a argumentação de que o STF 
(Supremo Tribunal Federal) já havia anulado as condenações de Lula 
—decisão do plenário da Corte proferida em abril de 2021.
  De acordo com o Ministério Público, o STF "decretou a nulidade de todos 
os atos decisórios" do então juiz federal Sergio Moro, "razão pela qual 
foram tornados sem efeito todos os atos que consubstanciaram marcos 
interruptivos da prescrição".
  Em decisão de junho deste ano, o STF entendeu, por 7 votos a 4, que Moro 
foi parcial ao julgar o ex-presidente no processo do tríplex. Com isso, as 
provas colhidas no caso foram consideradas inválidas. Antes, em abril, o 
Supremo já havia decidido anular as condenações de Lula sentenciadas 
pela Justiça Federal de Curitiba.
  A ação penal sobre o tríplex ficou marcada por revelar a proximidade do 
ex-presidente Lula com a empreiteira OAS e a dificuldade do Ministério 
Público em obter provas de que um suposto benefício pessoal relativo ao 
imóvel teria vinculação com corrupção em contratos da Petrobras.
  A cada uma dessas situações correspondem duas imagens emblemáticas 
do caso: a foto de Lula em visita ao tríplex ao lado do executivo da OAS 
Léo Pinheiro e o PowerPoint exibido pela força-tarefa da Operação Lava 
Jato no dia da apresentação da denúncia criminal contra o líder petista, na 
qual mais de uma dezena de malfeitos foram atribuídos ao líder petista.
  Segundo especialistas consultados pelo UOL, a idade de Lula (76), o 
período dos fatos considerados criminosos e o tamanho das punições 
contribuem para o reforço da tese de prescrição.
  Devido à lentidão das engrenagens do Judiciário, a expectativa é a de que 
uma decisão final quanto aos processos enfrentados por Lula poderia levar 

momento em que o juiz "recebe" a 
denúncia e abre uma ação penal.
  Assim, mesmo que o político seja 
culpado ou inocente, a Justiça nunca 
vai esclarecer isso, punindo-o ou lhe 
dando uma espécie de "certidão 
positiva".
  Os advogados do ex-presidente, 
Cristiano Zanin e Valeska Teixeira 
Martins, criticaram a condução do 
processo por parte de Moro e Deltan 

Dallagnol.
" O  p e d i d o  d e  a r q u i v a m e n t o 
apresentado pelo MPF deve pôr fim a 
caso que foi construído artificialmente 
a partir do conluio do ex-juiz Sérgio 
Moro e do ex-procurador Deltan 
Dal lagnol  para  prender  o  ex-
presidente Lula, retirá-lo das eleições 
de 2018 e para atacar indevidamente 
sua reputação, tal como sempre 
sustentamos", afirmaram em nota.
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Endereço: Rua Cônego Amando - nº285 - São José - Chácara - Mariana
Telefone: (31) 3558-5353 / 31 9 8518-7082

@construrey19

Promoção de pisos 
e porcelanatos

Promoção de pisos 
e porcelanatos

31 9 8668-3157 gmpconstrucoes

chocolatecomafeto52

Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, Mariana - MG
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MEDALHA DO MÉRITO AFFONSO PENNA: SANTA BÁRBARA 
REÚNE 6 HOMENAGEADOS EM SEUS 317 ANOS

Após um ano sem a entrega da Medalha do Mérito Affonso Penna, a celebração voltou a ser realizada no último sábado (04).

comandante, Deisiane Garcia;
    Geraldo da Silva Perdigão (em memória), 
representado por Sandro Silva.

Do ano de 2021: 
    Associação Vida Nova, representada por seu 
presidente, Tarcísio Silva Santos;
    Dona Maria Auxiliadora Novais Ferreira;
    Gervandro Domingos Ribeiro, (em memória), 
representado pelo filho Gleydson Ribeiro. 
Abertura e música do evento ficaram por conta 
daEstação da Música que iniciou a cerimônia com 
uma bela interpretação de músicas populares e em 
seguida tocou o Hino Nacional.
Sobre os homenageados 
  Cada um dos homenageados se destacou por seus 
feitos em vida e sua participação na construção de 
uma cidade melhor, veja abaixo a contribuição de 
cada um para uma Santa Bárbara melhor: 
Anglo Gold Ashanti
  A empresa tem se atualizado constantemente, 
acompanhado as demandas do mercado e se atentado 
ao seu papel na sociedade. Por meio de projetos 
culturais e de parcerias sustentáveis vem promovendo 

   Aconteceu no último sábado, dia 4 de dezembro, a 
cerimônia de entrega da Medalha do Mérito Affonso 
Penna. Diferente dos últimos anos, em razão da 
pandemia, o evento teve seis homenageados, dos anos 
de 2020 e 2021. 
  A celebração que ocorre junto do aniversário da 
nossa querida cidade, tem como finalidade reconhecer 
aqueles que contribuíram de forma significativa para 
o crescimento e desenvolvimento local. 
  Participaram da celebração o prefeito Alcemir 
Moreira, a vice-prefeita Professora Dionir Rodrigues, 
o presidente da Câmara, Jorge Germano, o secretário 
de cultura, desenvolvimento do turismo e esportes, 
Alexandre Mota. Além dos demais vereadores e 
secretários, os membros do Conselho Oficial da 
Medalha, o diretor de relacionamento empresarial da 
Acisb, Ramon Figueiredo Rodrigues e o gerente do 
Santuário do Caraça, Márcio Mol, e também os 
homenageados: 

Do ano de 2020: 
    Anglo Gold Ashanti, representada pelo gerente 
sênior administrativo financeiro, Thiago Pereira;
    Guarda Civil Municipal, representada pela 

ações em prol do desenvolvimento cultural, social e 
sustentável do nosso Município.
Guarda Civil Municipal 
A Guarda Civil é responsável pela proteção ao 
patrimônio público, assim como o suporte a serviços 
fundamentais como a segurança pública, junto as 
polícias civil e militar. Em 2013, a Guarda Civil 
Municipal inaugurou um novo capítulo, tendo em seu 
comando pela primeira vez uma mulher.  
Geraldo da Silva Perdigão ou Geraldo Galinheiro 
(em memória) 
Empreendedor, pai, católico, vereador e fundador do 
Grupo de Gongo Nossa Senhora do Rosário. Geraldo 
da Silva Perdigão, foi uma das figuras mais ilustres 
que já passou por Santa Bárbara, seu legado continua 
vivo através de toda a comunidade e de seus filhos. 
Associação Vida Nova 
A Associação Vida Nova, foi fundada em março de 
2.000 e há mais de 20 anos, têm se dedicado no 
tratamento e recuperação de pessoas vítimas da 
dependência química. Até o momento a Associação já 
atendeu mais de 3.000 pessoas, resgatando vítimas da 
dependência e suas famílias.
Maria Auxiliadora Novais Ferreira 
  Dona Maria Auxiliadora Novais, uma das grandes 
contribuintes para a Educação do nosso Município. Se 
dedicou a educação por mais de 30 anos, desses, mais 
de uma década foi no Grupo Escolar Affonso Penna. 
Nos anos de 1963 e 1964, participou da estruturação 
da Municipal de Educação. Além disso, ela também é 
autora de 3 livros, entre eles dois já foram publicados.
Gervandro Domingos Ribeiro ou Geovane Ribeiro 
(em memória)
  Gervandro se destacou como profissional da área da 
saúde, desde seus primeiros passos na enfermagem. 
Passou em primeiro lugar em Minas no Proep, 
Programa de Expansão da Educação Profissional. 
Como profissional da saúde se destacou pela:
  Defesa ao direito de atendimento a todos;
  Suporte na implantação do SUS na cidade de Santa 
Bárbara;
  Atuação em instituições referência no estado como: 
no Hospital João XXIII, Faculdade Ciências Médicas 
e Hospital São José, onde foi premiado diversas vezes 
como funcionário do ano. Além de sua excepcional 
disponibilidade para o atender os chamados, estava 
sempre disponível para ajudar. 
  Além dos homenageados, o ex-procurador jurídico 
da Prefeitura, Vagner de Figueiredo Brandão, também 
foi lembrando durante a cerimônia, pelo secretário de 
cultura, desenvolvimento do turismo e esportes, 
Alexandre Mota e pelo Presidente da Câmara, Jorge 
Germano. 
Cada homenageado ou seu representante foi 

agraciado com a Medalha do Mérito Affonso Penna 
e seu Diploma, a qual foi diretamente entregue das 
mãos do prefeito e vice-prefeita. 
  Na ocasião eles tiveram a oportunidade de falar 
sobre suas impressões, sobre o significado da 
homenagem e das ações que os levaram até o 
momento do mérito.
“O que nos move são os nossos valores, queremos 
estar próximos as comunidades onde atuamos, por 
isso, criamos parcerias que permitem a exploração 
de recursos naturais, mas que permitam a geração 
de um retorno positivo para a sociedade”, Thiago 
Pereira, representante da Anglo Gold Ashanti. 
“No trabalho do dia a dia procuramos atender a 
comunidade com dedicação e respeito. Lá na guarda 
costumamos dizer que se erramos, erramos juntos e 
que se acertamos, acertamos juntos também, este 
reconhecimento é de todos que estão comigo”, 
Deisiane Garcia, comandante da Guarda Civil 
Municipal. 
“Este momento para a nossa família é uma festa! É 
uma grande responsabilidade representar o meu pai. 
Estamos cheios de orgulho pela dedicação ao 
reconhecimento dos feitos dele". Sandro Silva, filho 
de Geraldo da Silva Perdigão. 
  "  Hoje sentimos orgulho com a outorga da Medalha 
do Mérito Affonso Penna. Esse gesto ficará 
registrado em algo muito mais importante do que em 
arquivos, mas sim, na memória de todos que fizeram 
parte dessa história". Tarcísio Silva Santos, 
presidente da Associação Vida Nova. 
“Já recebi vários prêmios e medalhas, mas pela 
primeira vez recebo um reconhecimento em minha 
terra natal. Agradeço a todos que fazem parte da 
minha vida, netos, bisnetos, filhos, tenho 85 anos de 
vida e aprendi que ninguém faz nada sozinho. Quem 
tem um amigo tem um tesouro”, Maria Auxiliadora, 
educadora homenageada. 
“É com grande orgulho e lágrimas nos olhos que 
represento uma pessoa que pra mim é um herói. 
Mesmo com a rotina pesada, ele sempre arrumava 
tempo para brincar comigo. Éramos amigos e 
confidentes fonte de inspiração mútua”, Gleydson 
Ribeiro, sobre seu pai.  
  O encerramento do evento foi marcado pelos 
discursos da vice-prefeita, do presidente da câmara e 
do prefeito, que durante a sua fala anunciou que a 
Estação da Música em breve irá atender adultos 
também.
“Celebrar um aniversário em tempos de tanta perda 
pode parecer contraditório, mas é muito importante 
honrar aqueles que fizeram tanto por nós. Quero 
celebrar o dia de hoje com coragem e gratidão por 
esses 317 anos de história”. Chefe do Executivo.

Fotos: Divulgação 
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VEREADOR ZEZINHO SALETE DESTACA IMPORTÂNCIA DA 
INCLUSÃO DE PESSOAS COM DEFICIÊNCIA NO ESPORTE DA PRIMAZ

O basquete em cadeira de rodas é uma realidade em Mariana e incentiva a política social.

sido um exemplo de esporte adaptado em 
Mariana.
  Para pessoas com deficiência, a prática de 
esporte é ainda mais importante, pois, melhora a 
condição cardiovascular de quem pratica, 
aprimora a força, a agilidade, a coordenação 
motora, o equilíbrio e o repertório motor. Além 

   O vereador José Antunes Vieira – Zezinho 
Salete (MDB) participou no último sábado 
(04/12) do evento “Tarde Esportiva” realizado na 
Arena Mariana. Zezinho destacou que a inclusão 
social das pessoas é uma realidade através da 
prática de atividade física e desportiva pelo 
deficiente, e o basquete em cadeira de rodas tem 

disso, o esporte proporciona a oportunidade de 
sociabilização e torna quem tem deficiência 
m a i s  i n d e p e n d e n t e ,  m e l h o r a n d o  a 
autoconfiança e elevando a autoestima.
  Ainda segundo o parlamentar, “Por esse 
motivo, é de extrema importância que haja 
eventos como a tarde esportiva que aconteceu 

no último sábado, na Arena Mariana.
 Devemos, sempre apoiar e incentivar a prática 
de esportes adaptados para contribuir com a 
maior independência e autonomia no dia-a-dia 
das pessoas com deficiência”. Ressaltou 
Zezinho Salete.
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 O esporte em Mariana é 
levado a sério. No último final de 
semana o vereador Ediraldo Ramos – 
Pinico (AVANTE), realizou a entrega 
do uniforme ao time Boca´s do bairro 
Cabanas em Mariana. Na ocasião o 
vereador destacou a importância de 
apoiar o esporte e sua significativa 
expressão no que diz respeito ao 
impacto do esporte na vida do 
cidadão. 
 “Pensar a importância 
social do esporte é pensar o esporte 
para todos. Através do esporte a gente 
aprende dedicação, disciplina, 
educação, respeito, que são coisas 
que a gente leva para o resto da vida. 
O esporte na escola é fundamental e é 
um suporte na construção de valores”, 
destaca o vereador Pinico que em 
conjunto com os dirigentes do clube 
a g r a d e c e r a m  o  i n c e n t i v o  d o 
empresário Luciano (Guaranix), 
Gilmar NS Locadora, o prefeito 
Juliano Duarte e o Marco da emprega 
Mega Tênis. 

ESPORTE EM ALTA: VEREADOR EDIRALDO RAMOS ENFATIZA 
IMPORTÂNCIA DE VALORIZAR O ESPORTE

Parlamentar acredita que incentivar o esporte é pensar no futuro.
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Sítio AméricoSítio Américo

Piscina
Área de Churrasqueira

3 quartos
Capacidade 15 pessoas

Geladeira
Freezer

Fogão a lenha e gás

Sítio localizado próximo a Barro Branco - 20 KM de Mariana / Telefone: 31 99465-7198
@sitio_americo

COPA QUILOMBOLA RESGATA O GUARANI DE FURQUIM
 @jornalpanfletus /JornalPanfletusacompanhe nossas redes sociais: 

    A COPA QUILOMBOLA de 
futebol de campo que acontece 
no município de Mariana, Minas 
Gerais cujo objetivo é utilizar o 
futebol  de  campo  como 
ferramenta para promover o lazer 
e  o  desenvolvimento  da 
comunidade traz oficialmente um 
dos clubes de futebol mais 
tradicionais de Mariana.
  O Guarani de Furquim ressurge 
das cinzas com a promessa de 
elevar o nível do desporto na 
região com a atualização dos 
n o v o s  m e c a n i s m o s  d e 
modernidade chega com novo 
escudo e identidade que destaca 
o nome do distrito sede e um 
forte  elenco na categoria 
principal, que juntamente com a 
categoria de juniores disputará 
em fevereiro a Copa Quilombola.
  A participação nesta competição 
serve de preparação para os 
campeonatos municipais de 2022 
que, no caso da equipe principal, 

buscará o título da segunda divisão e posteriormente a 
recolocação do nome na galeria da primeira divisão do 
campeonato de Mariana, MG.
Há um grande projeto sendo elaborado para as 

categorias de base masculinas e femininas, em 
parceria com as escolinhas do BSG e do BSA. 
Acompanhe o Guarani de Furquim pelas sociais 
ou pelo site www.guaranidefurquim.com.br.
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Peças exclusivas para mesa posta de , vocêNATAL
só encontra na VÓ MARINA! 

EDUCAÇÃO E ESTÍMULO: OURO PRETO ADQUIRE NOVOS 
COMPUTADORES PARA ESCOLAS DO MUNICÍPIO
Foram investidos cerca de R$ 3 milhões na modernização tecnológica das escolas municipais.

tecnologias e das atividades pedagógicas para 
os alunos que tiveram um  déficit educacional 
em decorrência da pandemia de Covid-19. A 
distribuição dos novos equipamentos fica a 
cargo da Superintendência da Tecnologia da 
Informação (STI) e acontecerá de maneira 
equitativa, levando-se em consideração 
critérios como número de estudantes e 
modalidades ofertadas pelas escolas. A 

   O poder executivo da cidade de Ouro Preto 
adquiriu 500 novos computadores, 51 notebooks 
e 35 telas interativas para as escolas municipais 
da cidade. Essas aquisições têm como objetivo 
modernizar o parque tecnológico dessas 
instituições de ensino, já que os maquinários 
atuais são do ano de 2008 e se encontram 
defasados.
  A ação vai possibilitar um melhor uso das 

expectativa é que sejam distribuídos no 
primeiro semestre de 2022. Essa ação busca 
atingir também os alunos do 9º ano que 
participarão ano que vem do programa Jovens 
de Ouro.
  Para Rogério Fernandes, secretário de 
Educação, “essa é uma verdadeira revolução 
tecnológica para as escolas municipais a partir 
de 2022. Faremos uma modernização integral 

nessas máquinas, que já estão obsoletas”.
Já a secretária Adjunta de Educação, Deborah 
Etrusco, falou do impacto dessa nova aquisição 
na  aprend izagem dos  a lunos .  “Essa 
modernização é extremamente importante, 
pois ofertará um melhor acesso à informação e 
uma educação de melhor qualidade, 
principalmente para os estudantes que 
retornaram às atividades presenciais”.

Fotos: Eduarda Dias / Divulgação OP
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ÓTIMA NOTÍCIA: VACINA DA PFIZER NEUTRALIZA VARIANTE 
ÔMICRON COM 3 DOSES, DIZ EMPRESA

Laboratório vai manter esforços para desenvolver versão do imunizante para nova cepa.

manter os esforços para desenvolver uma vacina 
voltada para a variante ômicron.
  O anúncio feito nesta quarta-feira (8/12), está 
em consonância com dados preliminares 

    A BioNTech e a Pfizer informaram nesta 
quarta-feira (8/12), que três doses de sua vacina 
contra Covid-19 neutralizaram a variante 
ômicron do novo coronavírus em um teste de 
laboratório. Além disso, segundo as empresas, 
seria possível oferecer uma versão do imunizante 
para a nova cepa em março de 2022, caso seja 
necessário.
Na primeira declaração oficial dos fabricantes 
sobre a eficácia de seu produto contra a nova 
cepa, eles disseram que duas doses da vacina 
resultaram em anticorpos neutralizantes 
significativamente mais baixos. Com a terceira 
dose, porém, houve aumento de anticorpos 
neutralizantes.
"Garantir que o maior número possível de 
pessoas esteja totalmente vacinado com as duas 
primeiras doses e com a de reforço continua 
sendo a melhor forma para prevenir a 
disseminação do Covid-19", disse o chefe da 
Pfizer, Albert Bourla, em comunicado.
  Embora não se tenha certeza sobre sua 
necessidade, as empresas disseram que vão 

divulgados na terça-feira (7/12), pelo laboratório 
do Instituto Africano de Pesquisa em Saúde, na 
África do Sul. A análise indicou que a variante do 
coronavírus pode escapar parcialmente da 

proteção oferecida por duas doses da vacina e que 
a terceira dose poderia ajudar a frear a doença.
  Mesmo que ainda não haja dados confirmando o 
impacto da variante para os imunizantes atuais, 
alguns especialistas já afirmaram que existe um 
risco alto de as vacinas perderem capacidade de 
proteção. Por isso, outros estudos estão sendo 
feitos para analisar se existe algum escape 
vacinal pela ômicron.
  O presidente da Moderna, por exemplo, já 
indicou que a vacina do laboratório pode ser 
menos eficaz contra a variante. Segundo ele, a 
empresa pretende desenvolver uma nova dose 
específica para a ômicron até março de 2022.
Outra empresa preocupada com a nova variante é 
a Sinovac Biotech, responsável pela fabricação 
da vacina Coronavac. Na terça-feira (7/12), a 
farmacêutica afirmou que uma versão atualizada 
do imunizante contra a ômicron deve estar 
disponível em três meses.
  A AztraZeneca também está examinando a 
eficácia de sua vacina, desenvolvida com a 
Universidade de Oxford, contra a nova cepa.

@jornalpanetus

  A premissa da imprensa é ouvir os dois lados e 
narrar com fatos e argumentos o que se passa na 

   AS CHAPAS registradas na Liga Esportiva de 
Mariana apresentam irregularidades segundo 
documentos apresentados pelos dois adversários 
que concorrem à presidência da LEMA – Liga 
Esportiva de Mariana para o mandato de 2022 a 
2026.
  A chapa “União Pelo Esporte” cujo candidato é 
o ex-presidente Adilson José Carneiro, segundo 
a declaração expedida pelo 1º Tesoureiro da 
LEMA, não consta nos Relatórios do Conselho 
Fiscal, indicação de prestação de contas no 
exercício de 2014 a 2017, período que ocupou o 
cargo de presidente da Instituição.
  Ainda sobre o que apuramos, o Senhor Adilson 
José Carneiro, disse estar em dia com todas as 
prestações de contas e apresentou a carta de 
nada consta expedida pela prefeitura municipal 
de Mariana. Carta foi dirigida a toda entidade 
que faz uso do dinheiro público.  
  O ex-presidente acusa a atual presidência de 
estar irregular em que apresentou um suposto 
documento no qual aponta que a LEMA – Liga 
Esportiva de Mariana no ano de 2021 encontra-
se em dívida ativa no município o que impedirá 
a entidade de receber verba pública enquanto 
não regularizar as supostas pendências. 

história. O mesmo espaço destinado neste artigo 
ao Adilson José, será destinado a defesa do atual 

Presidente da Lema que terá o mesmo espaço 
para apresentar sua defesa.  

LIGA ESPORTIVA DE MARIANA: ELEIÇÕES NA LEMA 
APRESENTAM IRREGULARIDADES

O ideal seria a união, para que de fato o futuro do esporte da Primaz fosse o principal objetivo.

Panetu’s
Jornal

CONTATO

98880-3046
98632-8731
98578-4257

 @jornalpanfletus /JornalPanfletus
www.jornalpanetus.com.br
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Pensou em feijoada? Pensou
em Restaurante do Gonzaga!

Venha experimentar e 
se encantar!

Endereço: Rua Wenceslau Bráz -
300 - Mariana/MG

ÔMICRON, AMEAÇA OU PRESENTE DE NATAL?
O princípio da cautela exige que nos preparemos mesmo é para uma nova onda.

coisas do que as dúvidas que temos agora 
diante da variante ômicron do Sars-CoV-2.
  A maioria dos cientistas recomenda que 
nos preparemos para uma nova onda de 
Covid-19, reforçando a vacinação e 

   A ciência é uma ferramenta poderosa não 
porque nos mune com certezas, mas porque 
nos obriga a medir e confrontar nossa 
própria ignorância. E não há melhor 
exemplo de quão incertas podem ser as 

medidas de contenção e distanciamento. Alguns 
especialistas, entretanto, dizem que a chegada da 
variante poderá ser positiva, acelerando o fim da 
pandemia. Como entender essa disparidade?
  Pelos dados até aqui disponíveis, a nova cepa 
parece ser bem mais transmissível que as 
anteriores. Há motivos também para acreditar que 
ela apresente algum escape a vacinas e à imunidade 
conferida por infecções prévias. A boa notícia é 
que, na África do Sul, onde a ômicron já se tornou 
prevalente, não se viu, até agora, alta nas mortes e 
nem nas internações hospitalares, o que constitui 
um indício de que a nova variante seja menos 
patogênica.
  Vale lembrar que a Covid existe para humilhar os 
epidemiologistas e suas previsões. O fato de a nova 
cepa ter se tornado prevalente no sul da África não 

significa necessariamente que fará o mesmo no 
resto do mundo. A beta foi um fenômeno 
essencialmente africano. A gama, sul-americano. Já 
a delta venceu todas as outras cepas. A ômicron será 
local ou global? Ainda não sabemos.
  Também não sabemos se a baixa letalidade 
verificada na África do Sul vai perdurar e se valerá 
para todas as faixas etárias e para outras 
populações. Mas, se tudo isso de fato ocorrer, aí 
poderemos vislumbrar o cenário em que uma 
variante benigna se multiplique tanto que desaloje 
as mais letais, transformando a Covid no 
resfriadinho de que Bolsonaro falava. Podemos 
desejar isso (o Natal, afinal, está chegando), mas o 
princípio da cautela exige que nos preparemos 
mesmo é para uma nova onda.



19_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

09/12/2021 a 16/12/2021



_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

20
facebook.com/JornalPanetus Sociais da Leticia Aguilar

Leticia Aguilar@leticiafaguilar_

Denis & Lais

No último Sábado (04/12), aconteceu o casamento de Denis e 
Lais! Uma cerimônia repleta de alegrias e homenagens!
Nós do Jornal Panetu’s desejamos toda felicidade do

mundo para esse casal super especial.
Conra as fotos desse dia único!

Manter um bom casamento pode não ser fácil, mas superar 
as diculdades o faz cada vez mais forte.

Felicidades!

- Micropigmentação 
de sobrancelhas, 
lábios e Capilar

- Despigmentação 
a jato de plasma

- Design 
personalizado

- Cursos 

 9 8317-3875 9 8317-3875


